



DECRETO

Estableciendo la Acción Católica en las Parroquias de esta Ciudad de Panamá

Nos, Juan José Maiztegui y Besoitaiturria, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apóstolica Arzobispo de Panamá,

CONSIDERANDO:

- 1.—Que nuestro Santísimo Padre, el Papa Pío XI, gloriosamente reinante, desea y manda que la Acción Católica, es decir, la participación de los seglares en el apostolado jerárquico, se establezca en todas las Diócesis y Parroquias, según el concepto generalmente aceptado;
- 2.—Que siendo urgente y necesario, por las circunstancias de tiempo que así lo requieren, que la actividad parroquial se someta a la dirección general de todas las actividades católicas, en forma que la acción de cada Parroquia se funde en la acción general de la Arquidiócesis, y ésta a su vez en la acción de la Iglesia;

DECRETAMOS

- 1.—Establézcase la Acción Católica en todas las Parroquias de esta ciudad de Panamá, de conformidad con las instrucciones siguientes:
- 2.—Cada Parroquia tendrá los cuatro grupos de la Acción Católica: Caballeros, Damas, Juventud Masculina y Juventud Femenina.
- 3.—Cada grupo tendrá un Presidente, nombrado por el señor Cura Párroco, un Secretario (a), un Tesorero (a) y dos vocales, escogidos entre los socios activos por mayoría de votos.
- 4.—Los Presidentes (a), los Secretarios (a) y Tesoreros (as) de los cuatro grupos, sean Damas o Caballeros, formarán el personal de la Junta Parroquial.
- 5.—La Junta tendrá un Consiliario, nombrado por el Ordinario, un Presidente nombrado por el señor Cura Párroco, un Secretario y un Tesorero; los demás serán vocales. Uno de sus miembros, nombrado por el Ordinario, formará también parte de la Directiva de la Junta Arquidiocesana.
- 6.—Todos los Presidentes de los cuatro grupos, en cada Parroquia, formarán parte del personal de la Junta Arquidiocesana, pero con voto consultivo solamente.
- 7.—Así mismo los Presidentes de las Asociaciones Religiosas formarán parte de la Junta Arquidiocesana, con voto consultivo, y elegirán a dos miembros de su seno para formar parte de la Directiva de la Junta Arquidiocesana.
- 8.—La Directiva de la Junta Arquidiocesana está constituida por el Consiliario General, un Presidente, un Secretario, un Tesorero y cuatro vocales, y por los Presidentes Arquidiocesanos de los cuatro grupos de la Acción Católica, que Nos oportunamente nombraremos.
- 9.—Es atribución particular de los cuatro Presidentes Arquidiocesanos trabajar en la extensión de la Acción Católica en el Interior del País, con sujeción a las disposiciones del Ordinario diocesano.
- 10.—La Garantía de la Acción Católica, como afirma el Soberano Pontífice (29 de Junio de 1931), consiste y consistirá siempre en su sujeción al Episcopado, según aquello de San San Ignacio mártir: "nihil sine Episcopo".

¡El Cristianismo ha Fracasado!

Esa es la tremenda afirmación que se suele oír cuando se comprueba la profunda desviación de la sociedad actual.

El cristianismo ha fracasado: ha sido incapaz de contener el desborde de odios, de concupiscencias, de egoísmos, que azota a esta pobre humanidad llevada al borde mismo del precipicio.

¡El cristianismo ha fracasado!

Sus veinte siglos de existencia han terminado en este caos que revive el espectáculo espantoso de la Babel bíblica.

Eso es lo que se repite con lamentable insistencia y eso es lo que se le hace creer al pueblo, a la inmensa masa de desheredados que podrían tener todavía sus esperanzas en ese cristianismo.

"Misereor super turbam".

Comasión por esas turbas sumidas en el error, explotadas en razón de esa ignorancia, pero a la vez también palabras claras sobre un problema que puede y que deber ser dilucidado.

Los que achacan al cristianismo su fracaso piensen en esto: ¿Qué es lo que más ruda y violentamente se ha combatido en la última historia? El cristianismo.

¿Contra quién se han alzado las más autorizadas voces, que pretenden hablar desde la más altas cumbres en nombre de la ciencia hasta el más oscuro agitador que actúa en un barrio obrero? Contra el cristianismo.

Los odios de innumerables

sectas, la acción persistente de infinidad de políticos grandes y chicos, la obra de muchos gobiernos, los millones y más millones de poderosas organizaciones, el poder destructor de fantásticas cantidades de papel impreso y celuloide sensibilizado, ¿contra quién se han empleado cada vez con más furiosa saña? Contra el catolicismo. Digamos ahora con más justicia los términos.

¿Para qué se proclamaron las más audaces afirmaciones de la razón hijas de la soberbia humana; para qué se endiosó el triunfo de la materia sobre el espíritu, rompiendo todas las leyes y los frenos de la moral; para qué se llegó hasta la negación absoluta de Dios, creyéndose en el absurdo de admitir la nada como causa de existencia, y se aceptó el desquiciante principio del libre examen que abatió la autoridad?

Para aniquilar al catolicismo se han puesto en juego todos los recursos que van desde la decapitación brutal y bárbara, hasta las sutilezas filosóficas, las teorizaciones hipotéticas y las suposiciones de una ciencia que dice haber arrancado a sus arcanos el secreto de la creación, demostrando ser la obra imposible del ciego acaso.

Cuando la doctrina integral de la Iglesia fué realidad vivida y no ficción; cuando su espíritu impregnaba la vida entera individual y colectiva—en la época de una edad media, por ganos por ejemplo, la humanidad tampoco era perfecta, pero tampoco vivía como hoy

asfixiada por el materialismo que rompió todos los frenos.

Si todos los elementos conscientes e inconscientes puestos del lado de los enemigos del catolicismo hubiera aunado sus esfuerzos para defenderlo y sostenerlo.

Si la ley de Dios fuera la ley de los pueblos y la moral divina fuera la moral de los hombres.

Si en las que se llaman clases altas reinara Cristo y su ley fuese la normativa de las mismas, y la riqueza fuera aquello a que está llamada a ser: fuente de bienestar y utilidad social.

Si la doctrina y la moral de Cristo informaran prensa, cine, radio, política, banca, industria, comercio, vida profesional, organizaciones obreras; si el decálogo mereciera el total acatamiento por ser ley moral con una coacción extraterrrena para sus violadores; si el laicismo quedara desterrado de la escuela, de la familia, de la sociedad, el panorama del mundo experimentaría fundamental modificación.

¡El cristianismo no ha fracasado! Se le ha acorralado, se le ha impedido actuar, se le ha matado y mata en individuos y pueblos, y aún así perseguido, atacado, martirizado, es capaz de mantener lo que tiene de valioso nuestra civilización.

Cuando se consigue ahorrarlo como en Rusia o en España y Méjico, ríos de sangre y de lágrimas se desatan caudalosamente sembrando ruinas y muerte.

El problema fundamental, único, es volver a Cristo, vivir su vida total e integralmente, dejarle la plenitud de la libertad, y entonces, como sol radiante vivificará el mustio jardín de un mundo alejado de Dios.

El cristianismo no ha fracasado: es el hombre quien fracasó rotundamente en su loco y audaz orgullo de substituirlo, repitiendo el gesto altanero del "Non serviat". No es Dios quien precisa del hombre; es éste quien sin El no puede existir.

Quedan así ampliadas las instrucciones por Nos dadas en la Pastoral sobre la Acción Católica, publicada con fecha veinticinco de Julio de mil novecientos treinta y cuatro.

Dada en la Sala de nuestro Despacho, en Panamá a los diez días del mes de Agosto, de mil novecientos treinta y ocho.

Fdo. JUAN JOSE MAIZTEGUI,
Arzobispo

Por mandato de Su E. Revdma.

fdo. Antonio Pérez y Sánchez,
Secretario.

Domingo próximo, 14 de Agosto, Retiro del Mes para todos los Socios y Socias de la Acción Católica, en la Iglesia de San Felipe. A las 6.30 a.m. Misa de Comunión, a las 3.30 p.m. cambio de impresiones, plática y bendición con el Santísimo.

Sección de la Mujer

CONSEJOS QUE NOS LEGO CONCEPCION ARENAL

Llevemos al visitar al pobre espíritu de humildad razonada y sentida. No aires de gran señor que consiente en descender de su esfera, ni de justo que tolera los efectos del pecador, si no de hermano que, colocado en situación más ventajosa, se aflige de que su hermano no pueda participar de ella, y quiere prestarle auxilio y consuelo.

La vergüenza, el amargo sentimiento de decaer en la consideración de los que a él llegan, puede ser poderoso motivo para que el pobre oculte sus errores y sus faltas: si lo sospechamos, digámosle que también nosotros hemos caído, una dos y cien veces; que la pureza es una blanca túnica que todos manchamos; que a inocencia, como un ángel desterrado, después de sufrir en la tierra crueles pruebas, vuelve a Dios purificada y santa y se llama arrepentimiento; que la caridad guarda su úsculo más amoroso para la surcada frente del caído que se levante.

Cuán conveniente es para conseguir al pobre, ponerle en situación de que pueda hacer por sí algún bien, nunca daremos demasiada importancia a este medio, tan eficaz como poco apreciado. Todos los que estudian al hombre, observan que se liga más íntimamente con las personas por el bien que les hace que por el que recibe de ellas.

Amor, amor, siempre amor; he aquí nuestro objeto, nuestro medio, nuestra arma casi irresistible.

¿Quién hay tan ciego que se atrevera a decir: "Yo hice todo el bien que podía hacer; yo evité todo el mal que estaba en mi mano evitar"? ¿Quién hay que no sea justiciable de algunas de estas dos grandes faltas: hacer verter lágrimas o no haberlas enjugado?

A veces damos el nombre de favor a la justicia, y creemos de muy buena fe que fuimos buenos y generosos, cuando realmente no hemos sido más que justos.

Hay gran diferencia entre impresionarse con los males de nuestros hermanos y afligirse. Para lo primero basta la imaginación y se necesita corazón para lo segundo.

REFLEXIONES CRISTIANAS

Muchos quisieran ser sabios, muchos aspiran a serlo; porque con efecto la sabiduría honra, hace bien a quien la posee; pero pocos se dedican a aprender

la verdadera sabiduría, porque eso cuesta mucho al amor propio. Quiere el hombre ignorarse a sí mismo, huye de sí propio, ocupado enteramente en conocer y en censurar a los otros. Como dentro de sí mismo no encuentra cosa que no le humille, vuelve la vista a todas partes. De aquí nace que hay pocos que se corrijan, porque hay pocos que se conozcan.

Amase la sabiduría; pero una sabiduría de cosas, más que de virtud. La sabiduría del mundo es insensata; defectuosa en los principios, y errada en el fin. Hablando en propiedad, sólo es sabiduría de bien parecer: no tiene más objeto que el interés y la vanidad.

No hay sabiduría verdadera que no consista en conocer a Dios como a nuestro último fin, y en aplicar los medios más seguros para llegar a él: esta es nuestra verdadera y nuestra única felicidad.

El hombre que no supo ser bueno, nada supo.

¿Es por ventura sabio el que ignora su verdadera honra, y sus verdaderos intereses?

Tiene razón Salomón en preferir a los reinos y a los tronos aquella sabiduría verdadera, que sólo puede hacer al hombre feliz. ¿Cuántos infelices hay entre los llamados sabios y en medio de las riquezas y de los tesoros! ¿Qué poco dichosos se encuentran empuñando el cetro y vistiendo el manto real!

La sabiduría cristiana es la única que sabe el arte de rendir las pasiones más rebeldes, de allanar las dificultades, de serenar el espíritu. Esta es la celestial sabiduría que nos conviene y debemos anhelar.

REMANSO

Sabemos que nuestro cuerpo es el templo de Dios; debemos entonces procurar que ese templo sea digno de Él.

Mantenerlo en completa limpieza, en salud lo más perfecto posible, en pureza, en fuerza y agilidad.

No desesperarnos porque envejece o termina, no darle más importancia que la que tiene, respetarlo siempre, recordar que es un templo donde habita el alma que es un soplo de Dios.

El mejor predicador es el corazón; el mejor maestro el tiempo; el mejor libro el mundo; y el mejor amigo, DIOS.

Desdeñar la calumnia es sabiduría, despreciarla es justicia y perdonarla es virtud.

Apuntes Interesantes

Cayo Julio César era casado con Pompeya; siendo pretor, su mujer dió una fiesta a la "Buena Diosa", donde no podían entrar hombres. El joven Clodio se disfrazó de mujer y entró en casa de César durante los misterios; mandó llamar a Pompeya y una criada que lo notó,

ACTUALIDADES

La carta colectiva del Episcopado Español y la guerra de España

XX.

OTROS REPAROS

Otra de las acusaciones de la propaganda marxista consiste en imputar a las fuerzas de Franco crímenes semejantes a los cometidos por los rojos o leales como se dicen. "Se imputan a los dirigentes del movimiento nacional crímenes semejantes a los cometidos por los del Frente Popular", se lee en dicha carta.

Y agrega: "El ejército blanco, leemos en acreditada revista católica extranjera, recurre a medios injustificables contra los que debemos protestar. El conjunto de informaciones que tenemos indica que el terror blanco reina en la España nacionalista con todo el horror que presentan casi todos los terrores revolucionarios... los resultados obtenidos parecen despreciables al lado del desarrollo de crueldad metódicamente organizada de que hacen prueba las tropas".

Si así se expresa toda una revista acreditada católica; qué no habrán dicho a los cuatro vientos de publicidad los agentes asalariados del marxismo internacional?

"Empero el respetable articulista, contesta el episcopado español, está malísimamente informado. Tiene toda guerra sus excesos; los habrá tenido, sin duda, el movimiento nacional; nadie se defiende con total serenidad de las locas arremetidas de un enemigo sin entrañas. Reprobando en nombre de la justicia y de la caridad cristiana todo exceso que se hubiese cometido, por error o por error

alborotó la casa; al día siguiente César se enteró que la gente decía que su mujer había dado consentimiento a Clodio; entonces la repudió. Se le preguntó por qué no citaba a Clodio al Tribunal, a lo que respondió: "Yo no creo que Clodio ni mi mujer sean culpables". Preguntado por la causa de su repudio a Pompeya, contestó: "Por que no basta que la mujer de César sea inocente, sino que debe estar exenta de la más leve sospecha".

Desde la Edad Media y cada diez años, todos los habitantes de la villa de Oberammargan, en Baviera, que no pasan de 600, representan la pasión de Nuestro Señor Jesucristo; para ello son preparados sobremana desde la infancia.

El plato de la Semana

Prepare Ud. los Macarrones Dulces.

Dos claras, cuatro onzas de azúcar en flor, onza y media de almendras tostadas, tres onzas de coco seco, esencia de vainilla.

Se pone el azúcar, el coco y las almendras en un tiesto, y se mezcla bien. Se le quiebran encima los huevos dejando caer solamente las claras sobre la mezcla y se le añaden algunas gotas de esencia. Se pone la mezcla en montoncitos en papeles y se cuecen en horno moderado.

(Pase a la Pág. 3a.)

prender la opinión pública general en el mundo, y hacer creer en sus inventadas patrañas colaboradores instruidos y conscientes de revistas dedicadas a la defensa de la verdad católica y en contra del error y de la iniquidad?

Mas cualquiera que reflexione con serenidad de juicio e imparcialidad los argumentos irrefragables que opone la carta episcopal en las cláusulas transcritas a esa falsedad calumniosa, no podrá menos de comprender su engaño y confesar que ciertamente la razón y la justicia están de parte del ejército nacional de Franco; pues la conducta de éste respecto a ese tema en nada se parece a la de sus contrarios rojos y marxistas, y que si en la aplicación de la justicia se ha mezclado algo humano e inevitable en la tierra; la de los llamados leales o Frente Popular se ha señalado por llevar de callar toda justicia y toda humanidad, culminando en la cima de toda criminalidad al salvajismo. Su ideal y sistema practicado en esa guerra desde su principio ha consistido en "matar por matar, destruir por destruir, explotar al adversario no beligerante, como principio de actuación cívica y militar, he aquí lo que se puede afirmar de los unos (los rojos) con razón y no se puede imputar a los otros (los franquistas) sin gran injusticia.

Tiene, pues, razón el episcopado español al decir que el dicho articulista se hallaba muy mal informado y carece de todo fundamento su apreciación injusta contra el ejército nacional de Franco. Se necesita gran ignorancia y obsesión comunista para no ver esa diferencia enorme entre la conducta de uno y otro bando militantes rojo y nacional en esa contienda! Extrema malicia y descaro inaudito para atribuir iguales crímenes a uno y otro! Pero la revolución propaganda marxista e internacional comunista es capaz de eso y mucho más. Acaso no han apelado en su sistema diabólico a masacrar multitud de personas inocentes desde los tejados de la cárcel sobre el patio a donde les habían hecho salir, para atribuirlo luego a las bombas de la aviación nacional? Pues documentos publicados lo acreditan y de tanta autoridad como el doctor don Gregorio Marañón, a quien, según escribe, se le hizo comparecer a una checa en Madrid y se le quiso forzar a poner su firma en un pliego donde se hacía constar tan infame y mendaz hecho para dar lo a la publicidad.

Empero no, jamás podrá borrar ni con todas las mentiras y patrañas que forjen y publiquen a los cuatro vientos sin cesar la sangre de tantas víctimas inocentes asesinadas por sus hordas salvajes sin menos acallar el clamoroso grito de tantos martirizados por los adoradores de la hoz y el martillo pidiendo justicia al cielo contra tanta crueldad y barbarie marxista. Pero como habrá sido de astuta y sofística y maliciosa esa propaganda de esas agencias soviéticas para sor-

Marcelino Ganuza, A. R.
(Continuará)

MUY GRATA NOS SERA SU VISITA

HOTEL COLON

CALLE "B" y 12 OESTE, PANAMA, R. de P.

Habitaciones Económicas, Cuartos con Teléfonos, Baño y Servicio Sanitario, Departamentos para Familias, Cuarto Muestrario para Viajeros, El Hotel más Céntrico de la ciudad.

APARTADO No. 262, PANAMA.—TELEFONO No. 2300

G. GARCIA, Gerente.

FARMACIA NACIONAL

CHAPMAN & Cía. Ltd.

Especialidad en preparación de recetas,
Ventas por mayor y menor.

AVENIDA CENTRAL—PARQUE SANTA ANA

TELEFONO No. 179

Sección Catequística

XLVI—Cuando se ha de emplear el método analítico y cuando el sintético

Por lo general conviene comenzar por la intuición, siguiendo el método analítico. Y una vez que, por abstracción, hemos llegado al conocimiento de la doctrina, se emplea el método sintético, aplicando la doctrina general a casos prácticos para la vida cristiana.

Respecto al análisis verbal, o del texto del Catecismo, ha sido muy combatido, por falta de unidad temática y por su aridez. La Catequesis no ha de ser mera exégesis del texto.

Por otro lado, los defensores de dicho análisis achacan a sus adversarios tener en poco aprecio el texto de doctrina, olvidándose de su autoridad, y el abuso de la forma expositiva, que convierte la Catequesis en una plática.

Estos replican que no pierde su autoridad el Catecismo porque sea el término a donde conduce la explicación, en vez de servir de punto de origen; en cambio en el método exegético pierde la autoridad del catequista. En cuanto al abuso de la forma expositiva cabe con cualquier método; y en todos ha de evitarse.

Lo de la aridez que se atribuye a los que siguen el análisis

literal, no es del todo cierto. El mismo Wilman advierte que a aridez no es del método sino del que lo emplea, pues también el análisis literal admite procedimientos intuitivos y penetra en el círculo de representaciones e ideas del niño.

Lo único que queda en pie, en ciertos casos, cuando se va exponiendo literalmente una pregunta tras otra, suele ser la falta de unidad temática. Y esto, si que es un inconveniente, según vimos al tratar de las cualidades del método.

Depende el método, aparte las cualidades del catequista, de la materia que se ha de explicar y de las circunstancias del auditorio.

Por razón de la materia se emplea el análisis literal:

1.—Para explicar una máxima de la Sagrada Escritura o de algún santo.

2.—Para las oraciones.

3.—Para los cánticos.

Por razón de los alumnos se emplea dicho análisis verbal.

1.—Cuando se trata de los grados superiores, y Catequesis de adultos.

2.—Cuando ya conocen la materia, y la dan de repaso.

Aún en los casos en que la materia es conocida y los alumnos son mayores, conviene alguna vez el método analítico (análisis lógico) para interesar más el corazón.

MAS CARIDAD Y MAS CIVISMO

(Viene de la Pág. 2a.)

Interrumpí la lectura que desde hacía buen rato me tenía asida y clavada en un mismo sitio para enterarme de la causa que originaba la gritaría y bullanga inusitadas que llenaban la calle a tan temprana hora del día.

Pronto pude localizar el objeto de tamaño alboroto cuando divisé, sostenido del balcón vecino por sus enormes garras, un pobre Perezoso, cuyo cuerpo se balanceaba, suspendido en el aire, mientras la cabeza se movía lentamente hasta la espalda, para mirar la muchedumbre que desde abajo ensordecía la calle con sus gritos nada tranquilizadores para el animal indefenso.

Era éste un huésped provisional del Acacio umbroso, cuyas ramas, largas y entrecruzadas en una especie de travesura juguetona, se introdujeron deliberadamente por entre los huecos que a trechos horadan la balaustrada del balcón.

En sus esfuerzos para avanzar de una rama a otra, el Perezoso no advirtió que había llegado a una zona escueta, despojada de follaje que hasta entonces lo había protegido, que lo ponía en evidencia ante numerosas miradas que se solazaban de antemano con el posible espectáculo de su ruidosa caída.

Víctima de una imprudencia inconsciente, el animal recibía con resignación pasiva la lluvia de palos y piedras que le regaban los de abajo y las punzadas y los golpes con que lo acribillaban los de arriba; los unos, en su afán de conseguir que se desprendiera de su improvisada atalaya y los recreara con la caída de su cuerpo pesado y los otros, con el no menos caritativo de evitar a todo trance que traspasara el muro del balcón que le servía al infeliz de punto de apoyo.

El espectáculo que ofrecía aquel animal situado entre dos bandos enemigos que lo maltrataban a porfía, era en realidad enojoso, no sólo por la crueldad que entraña el ataque gratuito a un ser que no causa daño ni molestia, sino porque pone de manifiesto la escasa cultura de quienes así olvidan los más elementales principios de humanidad.

El caso, sin embargo, no es único; muchos parecidos se repiten a diario; lo mismo se maltrata a los animales que a las plantas, como si ni los unos ni las otras merecieran la más leve consideración y cuando en otros lugares existen sociedades protectoras de animales y los árboles crecen airosos sin que manos profanas se atrevan a despojarlos de una sola de sus hojas, en las calles de nuestra ciudad se producen escenas que armonizan muy poco con el espíritu de civismo y el sentimiento de respeto y humanidad que deben ser honroso distintivo de una sociedad culta y digna.

La inutilidad y torpeza de un animal no justifican de ningún modo el trato cruel y despiadado de que se le hace objeto; por el contrario, esta misma escasez y esta misma indolencia constituyen un incentivo para la piedad que debe estar alerta en el corazón humano para prodigar a manos llenas ternura, protección y clemencia.

Magdalena H. de Pezet.

Acción Católica

XLVI—Lo Sustancial y lo Accidental

Hemos trazado hasta aquí las grandes líneas de la estructura orgánica de la Acción Católica; las líneas que le dan un sello característico e inmutable. Pero, dentro de ellas qué variedad de particularidades y cuántas mudanzas son posibles.

Una casa para que tal pueda llamarse, debe tener al menos cuatro paredes, un tejado, una puerta y una ventana. Pero a estos esenciales elementos puede darles el arquitecto mil formas y desarrollos diversos, según las necesidades del lugar y clima, según los gustos y posibilidades de quien debe habitarla.

Lo mismo en la estructura de la Acción Católica. También aquí se necesita distinguir bien lo sustancial de lo accidental. Este es el elemento por sí mismo mudable, y la historia enseña que realmente muda, según las diversas condiciones de tiempo, lugar y ambiente social.

Y no hay razón para asombrarse. No muda la Iglesia misma en su exterior vestido? Pío X, anunciando en 1905 la reforma de los reglamentos de la Acción Católica Italiana, escribía estas palabras. "La Iglesia, en el largo curso de su historia, ha demostrado siempre,

y en todo caso poseer una maravillosa virtud de adaptación a las variables condiciones de consorcio civil; tales que, salvando siempre la integridad e inmutabilidad de la fe y de la moral, salvando igualmente sus sacrosantos derechos, fácilmente se despliega y se acomoda en todo aquello que es contingente y accidental, a las alternativas de los tiempos y a las nuevas exigencias de la sociedad".

El Pontífice reinante ha dicho en su discurso: "La Iglesia tiene dos maravillosas prerrogativas: la de una firmeza, la de una inmutabilidad que fue siempre la desesperación de los que se pusieron contra Ella, como lo será en lo futuro, por tratarse de líneas trazadas por la mano de Dios, de las que la Iglesia dice: "De aquí no se pasa". Y, junto con tal inmutabilidad posee también otra no menor capacidad de adaptación a todas aquellas circunstancias de las que pueda recabar aquel bien de las almas, que es el fin supremo de la Iglesia.

Aquel ideal supremo, la salvación de las almas, que explica las mudanzas en el porte exterior de la Iglesia, explica igualmente las mudanzas en la estructura organizada de la Acción Católica, instrumento de la Iglesia por su misión espiritual en el mundo.

CONTRA DOLORES - VERAMON

GRAN FERIA de la Acción Católica, los días 3, 4 y 5 de Septiembre, en la Plaza de Catedral.

Va usted a Construir....?

EMPLEE SIEMPRE Mosaicos Vega

Qué consistentes
Qué acabados
Qué firmeza de colores

Y qué precios tan razonables
Por qué no verlos
Si no le gustan—no los compra.

CALLE B, No. 70—TELEFONO 1577

Misionales

EL PROGRESO DEL CATELICISMO EN MADAGASCAR

ROMA.—En la enorme isla de Madagascar, no obstante las reiteradas tentativas por ellos hechas desde 1613, no lograron establecerse abiertamente en el país hasta el año 1861: cuando ya el Protestantismo era allá poderosísimo. Dos veces desde entonces, esto es en 1885 y en 1895, durante las guerras de Francia contra la tribu dominante de los Hova, nuestros misioneros vieron constreñidos a abandonar la isla; más tarde, hubieron de afrontar y superar grandes dificultades recurriendo a su celo infatigable y a su inagotable ingeniosidad. Con todo, los progresos del Catolicismo fueron continuos y en verdad consoladores; tanto ha sido así que en 1927 pudo verse que el número de los católicos malgaches había subido a 450.871, sobrepasando con mucho el de los protestantes; y diez años después, es decir a fines de junio de 1937, la cifra de la población católica

había llegado a 588.812, sin contar los 68,968 catecúmenos que estaban entonces preparándose para el Bautismo. Durante el ejercicio 1936-1937, se bautizaron 8.538 adultos y 27.413 niños.

Tiene, la isla de Madagascar, una extensión superficial de 624.407 kilómetros cuadrados y una población de 3.701,770 habitantes, comprendiendo en el censo las islas adyacentes de Mayotta y de Comore. El territorio está dividido en seis Vicariatos Apostólicos, tres Prefecturas Apostólicas (la última de las cuales, la de Morondava, quedó instituída hace unos cuantos meses) y una Misión "sui juris". (FIDES).

GRAN BARATILLO DE LIBROS Y OBJETOS RELIGIOSOS EN LA LIBRERIA DE LA ACCION CATOLICA

(Bajos del Palacio Arzobispal)

Dirección para reclamos y cualquier asunto—Sr. Director de "La Acción Católica" Apartado 245, Panamá, R. de P.

El Sindicalismo Cristiano

En Rouen, una de las ciudades francesas de más rancia tradición cristiana, han celebrado los católicos la Semana Social, q' culminó con un gran mitin, al que asistieron más de tres mil fieles, bajo la presidencia del Arzobispo de la Diócesis, monseñor Petit de Julleville, y con la concurrencia de los obispos de Burdeos, Evreux y Arras y de numerosos diputados y funcionarios administrativos de la región.

Esta Semana Social ha sido un suceso de gran resonancia europea. Un suceso revelador de que en todas partes el catolicismo militante se preocupa por las cuestiones sociales y busca la manera de darles una solución justa, acorde con los principios y postulados cristianos y en consonancia con las encíclicas papeles sobre la materia y con las autorizadas opiniones que los doctores de la Iglesia han emitido en todos

los tiempos sobre tan delicados y candentes problemas.

La Iglesia ha atacado siempre sin ambages, la injusticia social. El hecho de que algunos católicos actúen en la esfera de los negocios privados como si careciesen de sensibilidad social o ignorasen la doctrina católica sobre estas cuestiones, no encierra la menor responsabilidad para la Iglesia y sus ministros.

A lo sumo, impone a éstos el deber de difundir con mayor eficacia los criterios y puntos de vista del Catolicismo en materia social y arreglar la campaña en favor del triunfo de los ideales cristianos de amor al prójimo y de caridad y solidaridad humanas, en contra de la conducta egoísta y la práctica de odio que han llevado los problemas sociales a un plano de violencia y de sangre q' la Iglesia no puede admitir.

La Iglesia es opuesta a la lucha de clases. Y más aún cuan-

do esa lucha es sacada de quicio deliberadamente, con fines políticos, para procurar la victoria de una doctrina cuyas bases morales son el materialismo más grosero y el ateísmo más empedernido. La Iglesia cree absolutamente factible la armonización de las clases sociales bajo los principios cristianos de la caridad y del amor. Ni el patrono puede cristianamente negarse a pactar con sus obreros condiciones dignas de trabajo, ni el obrero puede cristianamente llegar en sus exigencias a entorpecer maliciosamente el proceso de la producción, sistematizando su política reivindicatoria de manera irrazonable y con un ostensible propósito de perturbación.

No puede admitir la Iglesia la peregrina teoría de que el trabajador es un mero instrumento del capitalismo para realizar sus fines. Esa condición instrumental del obrero—que también el Comunismo alega en otro sentido—repugna al amor y al respeto que la Iglesia siente por la persona humana, cualquiera que sea su raza y su condición social y económica. La Iglesia exige que el obrero sea tratado como hombre y

que, como tal, se le garantice el derecho a una existencia pacífica y dichosa, tanto en lo físico como en lo espiritual. Los jornales bajos, las condiciones de inseguridad en el trabajo, la jornada excesiva, envilecen moral y materialmente al trabajador y por eso la Iglesia combate abiertamente tales formas de la injusticia social. Ahora bien, en su campaña, con ser todo lo enérgica que cabe, no hay odio de una clase contra otra; hay simplemente amor a la justicia y a los hombres.

Esta es la base—ancha y sólida base moral y social—de los sindicatos cristianos, que cada vez logran mayor difusión y crédito en las naciones europeas (en Bélgica, por ejemplo, su organización y funcionamiento son perfectos) y que ahora en la Semana Social de Rouen han sido objeto de interesantes reflexiones y debates.

El Sindicalismo cristiano—que se coloca en una posición distinta a la de los sindicatos comunistas, anarquistas o fascistas—señala una ruta muy certera para la solución pacífica y justa de los problemas sociales. Los católicos deben luchar con el mayor entusiasmo para que esa forma de sindicación gane terreno en nuestra patria.

todo es o rehusa todavía "confesar", desaparece misteriosamente y para siempre.

¡Y que haya naciones civilizadas, añadimos nosotros, que todavía tengan relaciones diplomáticas con el despótico y sanguinario Gobierno de esa desdichada nación y no se avergüencen de estrechar las manos de esos monstruos de iniquidad que lo constituyen!

ESTADOS UNIDOS

Enérgica campaña de los Católicos contra la inmoralidad

Por todos los Estados Unidos se está extendiendo una vigorosa campaña contra la literatura inmoral; especialmente los editores católicos toman en ella parte activa. En la Universidad de Georgetown se han reunido los delegados de la "Sodality Union of local Catholic colleges and high schools" (Unión de los colegios y escuelas medias católicas) para preparar un proyecto destinado a extender los principios de la Legión de la Decencia a la lucha contra las publicaciones inmorales. Sobre la actividad de la Legión de la Decencia no es preciso insistir. No hace muchos días, católicos de todas partes de los Estados Unidos, han renovado en sus parroquias la promesa de no asistir sino a espectáculos sometidos al visto bueno de la autoridad eclesiástica. Son muchos los millares de hojas con el texto de la promesa que se han distribuido. Pues bien, esta promesa se va extendiendo ahora contra a literatura inmoral. En este sentido se ha distingui-

do la diócesis Fort Wayne, (Indiana), en que ha sido especialmente notable el celo y la actividad de los estudiantes de la Universidad de Nuestra Señora; pero todas las asociaciones religiosas han cooperado. Quizá se debe a la actitud de los católicos el siguiente caso sucedido recientemente en Detroit; un librero ha debido sufrir 500 dólares de multa y 90 días de prisión por vender libros obscenos. También al campo de la radio se extiende el celo depurador de los católicos. Según una reciente información de Nueva York, la prensa y organizaciones católicas eclesiásticas prominentes y publicaciones de colegios católicos, se han unido para protestar contra un programa indecoroso ejecutado en la radio, decente hasta ahora. Se trataba de un sainete, titulado "Adán y Eva", con diálogo de doble sentido. Las protestas se dirigían principalmente contra la "National Broadcasting Company", por haber admitido tal programa.

Flores del dulce País Soviético

En Moscou hay no menos de 30 cámaras subterráneas de ejecución o ajusticiamiento.

Antes de ejecutar a un prisionero se le somete a los tormentos más terribles conocidos en el mundo civilizado.

Después de tenerlos por largo tiempo incomunicados, la mayor parte de los prisioneros se rehusan a firmar sus "confesiones", las cuales significan no solamente la muerte para ellos mismos, sino también para sus amigos, parientes y aun para los extraños.

Si el prisionero no firma ninguna "confesión", se le conduce a una celda o cuarto muy reducido, propio para dos personas, y en el cual apiñan o amontonan de 25 a 30 hombres y mujeres. En medio de aquella congestión y los desperdicios humanos se corrompe el ambiente a tal extremo, que se hace insostenible, y los presos tienen que quitarse la ropa para escaparse del ejército de insectos (piojos) en el cuerpo.

Si alguno de ellos llega a caer al suelo, debido al agotamiento, se le deja en dicha celda o cuarto, cuyo suelo se halla inundado de agua helada, hasta que se le hinchan las piernas, llevándolo después a una de las clínicas del gobierno.

De la clínica es trasladado el prisionero a una celda llamada del "equilibrio" o "balanceo", cuyo único mueble es un tablón de seis pulgadas de ancho.

Una corriente de agua cruza continuamente por el piso, de tal suerte, q' el prisionero tiene que guardar el equilibrio sobre el tablón para no mojarse.

La celda siguiente es muy parecida a la del "equilibrio" con excepción del tablón. El infortunado prisionero tiene q' estar metiendo y sacando los pies, que los lleva descalzos, para evitar que se le hielen.

El silencio, la obscuridad, el no saber qué hora es, son los atributos diabólicos de la siguiente cámara de tormentos. Los prisioneros no se dan cuenta del transcurso del tiempo sino por las indeterminadas vistas del guardia.

A las pocas personas que tienen la fuerza y valor suficiente para afrontar un tercer grado de tormento desconocido, se les conduce a un cuarto muy pequeño, alumbrado de día y de noche por una lámpara eléctrica de mil bujías. Esto, después de haber permanecido en la obscuridad, quizá por algunas semanas, es generalmente insostenible.

Entre otros muchos tormentos o suplicios está también la celda que denominan del "verano e invierno", en donde la temperatura es alternativamente alta y baja, desde 130 grados Fahrenheit hasta 30 bajo cero. Muy raro es el prisionero que llega a pasar por todas estas cámaras de tormento, sin quebrantarse y, si después de

Imprenta "ACCION CATOLICA"

CALLE 4a. ENTRE AVE. CENTRAL Y AVE "B"
TELEFONO 995-J—APARTADO 245
PANAMA, R. de P.

Papel de Cartas, Sobres, Tarjetas de Visita y para Bautizo, Participaciones de Matrimonio, Menús y toda clase de impresos que Ud. necesite para fiestas Religiosas y Sociales. También ejecutamos toda clase de trabajos Comerciales y Publicaciones Periódísticas. En resumen: todo lo que Ud. necesite en el ramo de Imprenta estamos listos a servirle.

ANTES DE ORDENAR SU TRABAJO A OTRA IMPRENTA SOLICITE NUESTROS PRECIOS.

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad Por Añejamiento
Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía Azucarera La Estrella, S. A.
PANAMA, R.P.

TEL. 2171 P. O. BOX 593



Compañía Panameña de Licores

SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 606

Cec Schulte.

Vivamos del

Evangelio

DOMINGO X DESPUES DE PENTECOSTES

Según San Lucas, capítulo XVIII, versículos 9 a 14

"Y dijo también (Jesús) esta parábola a unos, que fiaban en sí mismos, como si fuesen justos, y despreciaban a los otros: Dos hombres subieron al templo a orar: el uno Fariseo, y el otro publicano. El Fariseo estando en pie, oraba en su interior de esta manera: Dios, gracias te doy porque no soy como los otros hombres, robadores, injustos, adúlteros: así como este publicano. Ayuno dos veces en la semana: doy diezmos de todo lo que poseo. Mas el publicano, estando lejos, no osaba ni aun alzar los ojos al cielo, sino que h-ría su pecho, diciendo: Dios, muéstrate propicio a mi pecador. Os digo, que éste, y no aquél, descendió justificado a su casa: porque todo hombre, que se ensalza, será humillado; y el que se humilla, será ensalzado".

LA ORACION

La parábola de hoy es la lección práctica de Jesús para que nuestra oración sea humilde y nunca orgullosa. Elevémonos, en lo interior de nuestra alma, hacia Dios, y ahí conversaremos en la intimidad de lo espiritual. Alejemos todo lo mundano y metidos en lo interior del alma, conversemos con nuestro Dios. No nos preocupe el ruido mundanal, ni el sonido sordo de las máquinas, ni el aleteo de las aves, ni el sumbido del insecto. Nada nos preocupe, sólo la eternidad de Dios; y abismados en esa inmensidad conver-

semos en oración sublime con la Trinidad Augusta, para algún día gozar de la eterna morada do vive Dios Trino y uno.

En nuestra oración, reconozcamos nuestra miseria, y humillados ante Dios, alcanzaremos por nuestra oración la eterna misericordia de Dios. No nos importa la vida de los demás, preocupémonos por nuestra propia vida, de la cual tenemos que dar cuenta a Dios. Pidamos por nuestros prójimos en nuestras oraciones, pero nunca queramos conseguir en la oración el mal para nuestros hermanos. Nunca admitir la superstición en la oración, ni oraciones malas. La oración es la elevación del alma a Dios. La oración es la conversación con Dios. La oración es el acercamiento a lo sobrenatural por medio del éxtasis hacia Dios. La oración es la contemplación de las cosas sobrenaturales para introducirnos más en el amor eterno de Dios. La oración es la meditación de nuestras verdades santas donde el alma mastica doctrina y recibe alimento celestial. La oración meditada la pueden hacer todos los que quieren adelantar en la perfección: "Sed perfectos como mi Padre Celestial es perfecto".

Los santos se han hecho santos haciendo oración meditada. El ejemplo nos lo dá Nuestro Señor haciendo oración durante cuarenta días y cuarenta noches. ¡Cuánto pensó y meditó en la Humanidad y pidió por los pecadores! Oración sublime, grande y elevada!

Momentos antes de su Pasión se retira a hacer oración al Huerto de los Olivos a meditar sobre todo lo que va a sufrir y padecer por salvar a los hombres. Advier-

10 de Agosto U

Desde el año 211 hasta el año 251, hubo en Roma varios Emperadores. No todos persiguieron a los Cristianos; algunos les dejaron gran libertad y así la Iglesia gozó un período breve de paz. Hubo, sin embargo, en este período de tiempo, dos emperadores, Maximiniano y Decio, que publicaron edictos contra los Cristianos, y fué así como tuvieron lugar la sexta y séptima persecución.

En el período de paz que gozaron en este tiempos, los cristianos olvidaron en parte su antiguo fervor, y hubo quienes al reavivarse las persecuciones, al ser interrogados por los jueces, renegaron de su fe por miedo a los tormentos! Pero estos fueron pocos; algunos de ellos arrepintiéronse después, de su

te a sus apóstoles que la tentación se evita con la oración, vigilando que nada mundano nos perturbe: "Vigilad y orad para que no entréis en tentación". En la oración quiere que recordemos a su Padre Celestial, que hagamos su santísima voluntad, que pidamos el Pan Nuestro de cada día y que perdonemos a nuestros enemigos: "Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre venga a nos el tu reino, hágase tu voluntad así en la tierra como en el Cielo. El Pan nuestro de cada día, dánosle hoy, perdónanos nuestras deudas, así como nosotros perdonamos a nuestros deudores, y no nos dejes caer en la tentación más líbranos de todo mal. Amén". Oración sublime compuesta por el mismo Dios. Compendio de amor a Dios y al prójimo.

Vayamos al templo y allí en un lugar apartado, dirijamos nuestras miradas al sagrario y conversemos con Jesús en íntima oración y digamos con el publicano: "Dios, muéstrate propicio a mí pecador".

San Lorenzo Mártir

gravísimo pecado, y volvieron al Señor.

Muchos, en vez, fueron los mártires de la sexta y séptima persecución. No pudiendo nosotros contra todos los detalles en esta historia, nos vemos obligados a pasarlos por alto y hablar en seguida de la octava persecución, que fué ordenada por el emperador Valeriano, quien subió al trono en el año 253.

El mártir más ilustre de esta persecución fué San Lorenzo.

San Lorenzo era diácono, o sea uno de esos hombres que ayudaban a los sacerdotes en las Funciones Sagradas y en la distribución de las limosnas a los pobres. El, por lo tanto, era no sólo el guardián de las sumas a distribuir, sino también de todos los vasos de oro y plata que usaban para la Misa y las Funciones Sagradas.

Era Papa en aquel tiempo San Sixto II, quien por orden del Prefecto de Roma, fué condenado a ser decapitado.

Mientras este santo Pontífice era conducido al martirio, iba a su lado San Lorenzo, llorando de pena, por no poder morir mártir también él (pues no había sido condenado aún). Y decíale al Papa: Padre mío, por qué vais al martirio sin mí? ¡Yo también querría morir por Jesús!...

Y el santo Pontífice le respondió: Hijo mío, yo soy viejo y moriré decapitado; pero a tí, que eres joven, te espera un martirio más doloroso y un triunfo más glorioso... Dentro de tres días me seguirás al Paraíso!

En efecto, el Prefecto de Roma, en seguida después del martirio del Papa Sixto II, hizo llamar a San Lorenzo y le dijo: Sé que eres el guardián de

los tesoros de la Iglesia. Si quieres ahorrarte una muerte desgarradora, no te pido que reniegues de Jesucristo; es suficiente que me entregues todos los candelabros, los vasos de oro y plata y todo el dinero que posee la Iglesia.

San Lorenzo respondió: Haré lo que tú dices, pero preciso tres días de tiempo, para preparar y disponer todos estos tesoros.

El Prefecto concedió los tres días.

San Lorenzo llamó entonces a todos los pobres de Roma, a quienes era costumbre distribuirles limosnas (eran más de 1500) y les dió a ellos, no sólo el dinero que tenía disponible, sino también los vasos de oro y plata, según las necesidades de cada uno.

Cuando San Lorenzo hubo puesto a salvo todos los tesoros de la Iglesia, en las manos de los pobres, dispuso en orden a todos esos pobres rengos, ciegos, lisiados, enfermos de toda clase... y después invitó al Prefecto, diciéndole: Ven a ver; los tesoros de la Iglesia están listos.

Fué el Prefecto y cuando vió ese ejército de infelices, dispuestos en buen orden, ardió de indignación y exclamó:

—¿Quiénes son éstos?

Y San Lorenzo respondió: Los pobres son el verdadero tesoro de Jesucristo; las vírgenes y las viudas son sus gemas más preciosas; ésta es la corona real de la Iglesia de Dios, y ella no posee ninguna otra riqueza.

El Prefecto enfurecióse y ordenó inmediatamente que San Lorenzo fuese atado sobre una parrilla de hierro y asado a fuego lento.

(Pase a la Pág. 6a.)

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos. Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

¡¡ATENCIÓN!!

Se venden los siguientes Carteles:

Se Alquila y Se vende

PENSION MARTINELLI

Situada en lugar céntrico, Avenida A. No 16, Esquina Calle 4a.

Con los ESTUDIANTES especial atención.

PRECIOS MODICOS VISITELA Y QUEDARA SATISFECHO

Apdo. 732—Tel. 2048

María P. v. de MARTINELLI

Clínica Núñez

Panamá, R. de P.

Dr. J. M. Núñez
Medicina General

Dr. Rodrigo Núñez
Clínica Dental
Rayos X

Dr. J. A. Núñez
Cirugía—Vías Urinarias

Dr. Pedro V. Núñez
Clínica para Niños

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS
CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Cental y Calle 9a. No. 12
Ciudad de Panamá.

ESCUELA PRIVADA DE MODISTERIA

Rosa W. de Escobar

Clases de Corte y Confección, está abierta la matrícula de 1938-1939.

Avenida A y Calle 6a. No. 14.

De Jueves a Jueves

INTERIOR

El Excmo. señor Secretario de Hacienda y Tesoro prepara un proyecto de ley sobre la verificación de los millones de la posteridad y lo presentará a las próximas sesiones de la Asamblea Nacional.

El proyecto de la construcción de un Reformatorio de Menores, da esperanza de que será pronto una realidad. Los Municipios de Taboga y David han ofrecido espontáneamente su cooperación y esperamos que los demás Municipios de la República sigan su ejemplo. Es de desearse que igual empeño que este en la parte material sea efectivo por quienes corresponden en la parte moral en la eficiencia en un Instituto de esta clase, teniendo en cuenta las sugerencias del número anterior de este periódico.

A pesar de que los fondos de Jubilación solo montan a B. 15,430.15 al mes, se pagan B. 17,251.73 mensuales, teniendo así el erario nacional un déficit mensual que se eleva a la suma de B. 3,821.58.

Gran muchedumbre se congregó en los muelles de Balboa el viernes 5 del presente para darle la bienvenida al presidente Roosevelt quien ofreció una recepción en honor del presidente J. D. Arosemena a bordo del Houston.

En los 18 meses que van del

presente bienio el Gobierno ha invertido B. 2,198,840,18 en gastos de Beneficencia, tales como: Mantenimiento de Hospitales, Dispensarios, etc., superando así a los gastos hechos en 1937.

La Cervecería Balboa volvió a tener la supremacía en cuanto a la producción de su artículo; la Milwaukee ocupó el segundo puesto y el tercero correspondió a la Cervecería Atlas.

EXTERIOR

Los japoneses matan a 200 rusos, recuerdan los altos de Chang-kufeng. En Tokio se consideran muy grave la situación del Japón. Una de las más grandes batallas de la guerra de China y Japón es la que está librándose en las orillas del río Yangtze. (China)

Las fuerzas del Gral. Franco lanzaron fuerte contraofensiva en el valle del bajo Ebro y capturaron una posición llave que controla la zona por donde las tropas del gobierno avanzan en su reciente ofensiva.

Con motivo del centenario de Nuestra Señora de Guadalupe se celebrará en Méjico el año santo Guadalupano por S. S. Pío XI, al que han sido invitados los católicos panameños por medio de nota de la Comisión Permanente de Peregrinaciones dirigida por el Excelentísimo señor Arzobispo

Ciudad del Vaticano

El Osservatore Romano publica la promesa del Japón al Santo Padre de no bombardear las ciudades indefensas de China. Su Santidad había enviado energética exhortación al gobierno japonés a este efecto por medio del Delegado Apostólico en aquella nación, Kozusshige Uga ki, ministro de Estado; respondió: "Entiendo los motivos elevados que mueven a la Santa Sede a tomar esta medida". Luego prometió hacer de su parte lo que pueda para evitar la matanza de los que no luchan.

El Vaticano y toda Italia está celebrando el quinto centenario del nacimiento del famoso pintor Melozzo de Ambrogio. Los cuadros mejores del célebre artista se conservan en el Vaticano donde produjo sus obras maestras.

España

En el territorio liberado de la dictadura roja con la toma de Castellón de la Plana, perteneciente a la archidiócesis de Zaragoza y diócesis de Huesca, Tortosa y Teruel, han sido asesinados por los comunistas durante los dos años de su dominio 439 sacerdotes; sus 176 parroquias han quedado sin iglesias, altares, sacerdotes y archivos; los hombres casi han desaparecido por completo.

Alemania

Los Obispos de Alemania y Austria han pospuesto el anunciado concilio nacional de la Jerarquía alemana, que se había de celebrar en Fulda, por parecerles inútil el discutir el esta-

quien a su vez ha nombrado una comisión integrada por el R. P. Prada y dos caballeros de Acción Católica nombrados por el mismo de acuerdo con el Consiliario General R.P. Francisco Beckmann, C. M., para que organice la peregrinación.

En conmemoración del centenario de la Fundación de Bogotá se celebró una misa solemne campal en la Plaza Bolívar (Bogotá) con asistencia de sus Excelencias Dr. Alfonso López, presidente de la Rep. y Dr. Eduardo Santos, Presidente Electo, altos dignatarios del Gobierno y ejércitos colombianos y las misiones extranjeras que se encuentran en Bogotá con motivo de la toma de posesión del nuevo presidente.

El Dr. Eduardo Santos tomó posesión de la Presidencia el domingo 7 del presente mes.

do de la Iglesia Católica en Alemania. La jerarquía alemana no hará la menor muestra de simpatía por el régimen nazista.

La persecución religiosa en el país continúa su obra diabólica; 500 escuelas religiosas, casi todas católicas, han sido convertidas en instituciones seculares.

Francia

Treinta obispos de tierras de misiones ocupaban el coro de la catedral de Notre Dame durante las fiestas religiosas del primer centenario de la fundación de la Obra Apostólica de las misiones extranjeras. El Rvmo. Valerio Valeri, Nuncio Apostólico de Francia, celebró la misa pontifical a que asistió la esposa del Presidente de la república francesa. La obra apostólica, fundada en Orleans en 1838 por la señora Zoe du Chesne, ha contribuido para las misiones con objetos por valor de 80.000.000 francos.

Camilo Chautemps, anterior Premier de Francia y leader que fué del partido radical de Combes, hizo últimamente las siguientes declaraciones: "El conflicto entre la Iglesia y el Estado ya pasó a la historia. El papel que los católicos desempeñan hoy en la vida nacional es muy importante. Hace muchos años que no tuvieron la influencia de que goza al pre-

SAN LORENZO MARTIR

(Viene de la Pág. 5)

El Santo Diácono recordó entonces las palabras que el Papa Sixto habíale dicho: Dentro de tres días me seguirás al Paraíso... Y levantando los ojos al cielo, arrebatado en purísima alegría y con el corazón ardiendo de amor por Jesús, fué a extenderse sobre la reja de hierro.

Los verdugos prendieron el fuego...

Después de un cierto tiempo, como si no sintiese las llamas que le quemaban la carne, San Lorenzo volvióse al Prefecto y díjole: Hazme dar vuelta, porque de este lado estoy tostado.

Y, una vez que le hubieron dado vuelta, después de un momento, agregó: Estoy cocido... puedes comerme!...

Hizo luego un hermoso ruego, por la conversión de Roma, y expiró plácidamente. Era el 10 de Agosto del año 258. Reinaba entonces en Roma el emperador Valeriano.

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cía

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

Vía España—Bella Vista No. 51

Por el Mundo Católico

sente".

Polonia

En Varsovia el Rdo. Padre Tadeo Puder, judío convertido, fue apaleado el 4 de Julio cuando se retiraba del santo altar, por un zapatero que gritaba: "Apaleemos al judío". Este incidente demuestra la actitud anticristiana que las doctrinas del neoagnosticismo van produciendo en las naciones civilizadas.

Estados Unidos

Más de 5.000 folletos se han repartido a los miembros de la Unión de trabajadores de Seattle, Wash. Los folletos discuten la cuestión del trabajo a la luz de los principios de las encíclicas de León XIII y Pío XI. Los directores de la unión fueron los que propusieron la idea de enseñar a los obreros la doctrina católica propuesta por los Romanos Pontífices en sus encíclicas, enseñanzas que los obreros leen con verdadera fruición.

Entre las nuevas leyes firmadas últimamente por el Presidente de la República hay una por la que se corrige el código judicial en tal forma que en adelante copias de documentos guardados en los archivos jurídicos del Vaticano tendrán valor probativo en los tribunales de esta nación.

China

Ma Hsiang Pe, muy conocido en China por sus conocimientos literarios y que es decano honorario de Acción Católica en la república, presentó en acto público el anillo pastoral al nuevo Prefecto Apostólico de Kwelin. Esperamos que el movimiento católico en China conducirá grandes triunfos de la fe entre los paganos que duermen en las tinieblas del error.

B. Frisón, C.M.F.

Misión de San Gabriel

CARCAJADAS

Para las Feministas

Un periódico de España abrió hace años un concurso entre los principales escritores, para que expusieran su opinión sobre el feminismo y el puesto que la mujer debía ocupar en la sociedad.

He aquí el juicio que emitieron los ilustres hermanos Serafín y Joaquín Alvarez Quintero, glorias del teatro español moderno:

"La mujer, divino ser, en todo puede vencer de modo que al hombre asompero debemos querer que no se parezca al hombre... Que siga siendo mujer!"

ATENCION

Esta Administración avisa a sus favorecedores que el Sr. José Angel Tous está autorizado para conseguir anuncios.

Cumplimiento

del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Acción Católica